



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	PP-8	28/08/2023	LEGISLATIVO

PRIMERA

79.1%

DE AFILIADOS

perdió el Partido Revolucionario Institucional durante los cuatro años que lleva Alejandro Moreno Cárdenas como dirigente nacional. / 8

ÉXODO HISTÓRICO

PRI se desploma con Alito al frente

En cuatro años, el padrón del partido pasó de seis millones 764 mil 615 de ciudadanos a un millón 411 mil 889

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA
leticia.robles@gtmm.com.mx

En cuatro años de la dirigencia nacional de Alejandro Moreno Cárdenas en el PRI, el partido sufrió un éxodo histórico de militantes, pues hoy tiene un millón 411 mil 889 afiliados; es decir, 79.1% menos de los seis millones 764 mil 615 de ciudadanos que formaban parte de sus filas cuando Moreno Cárdenas fue electo dirigente nacional.

Hoy, incluso, el millón 411 mil 889 priistas constituyen un número de militantes 11.9% inferior al número de priistas que eligieron a Moreno Cárdenas como líder nacional del Revolucionario

Institucional, pues, en agosto de 2019, Alejandro Moreno ganó con el apoyo de un millón 603 mil 705 priistas y ahora el partido tiene un millón 411 mil 889 afiliados; es

decir, 191 mil 816 menos de quienes lo respaldaron.

La salida de priistas, basada en los datos oficiales que reconoce el Instituto Nacional Electoral (INE), tuvo un ritmo inédito en los últimos cuatro años, pero han sido congruentes

con el ritmo de derrotas del PRI en las elecciones para gobernadores, pues en 23 renovaciones de gubernaturas registradas desde 2021 hasta este 2023 ha perdido en 21 y en esas 21 derrotas electorales dejó de gobernar 11 entidades federativas.

En el año 2019, cuando Alejandro Moreno, entonces gobernador de Campeche, se lanzó como candidato a presidir el PRI, con el respaldo de los entonces gobernadores Alfre-

do del Mazo, del Estado de México; Héctor Astudillo, de Guerrero; Alejandro Murat, de Oaxaca, y Quirino Ordaz, de Sinaloa, el PRI logró que el INE le reconociera seis millones 607 mil 439 militantes, de acuerdo con la cifra del 23 de enero de ese año.

Hasta el 10 de junio de ese año, el PRI presentó al INE un registro de siete millones cuatro mil 772 personas, pero el Instituto le validó seis millones 547 mil 919 personas.

Pero para validar el padrón electoral que iba a utilizar en sus comicios internos, el 11 de junio el PRI le presentó al INE un padrón de afiliados de siete millones 202 mil 191 personas, pero el Instituto le validó seis millones 764 mil 615 integrantes.

Como lo informó **Excélsior** en su momento, en sólo 24 horas, del 10 al 11 de junio, el padrón de militantes del PRI registró 216 mil 696 nuevas personas, lo que implicó un ritmo de inscripción de nueve mil 29 militantes nuevos por hora, que una vez revisados por el INE generó un registro oficial de seis millones 764 mil 615 priistas.

El número de afiliados, sin embargo, mostró que



en el proceso interno del PRI ganó la abstención, pues de los seis millones 764 mil 615 priistas validados por el INE, sólo participaron en la sucesión nacional un millón 781 mil

tres; es decir, se ausentaron de las urnas cuatro millones 983 mil 612 priistas, equivalentes a 73.6 por ciento.

Alejandro Moreno ganó con un millón 603 mil 705 votos y la entonces priista Ivonne Ortega logró sólo 177 mil 298 votos; después ella se fue del partido y hoy es parte de Movimiento Ciudadano.

En 2020, como efecto de la revisión de militantes ordenada por el INE a todos los partidos políticos, se oficializó que el PRI tenía dos millones 65 mil 161 afiliados; es decir, en sólo un año perdió cuatro millones 699 mil 454 militantes, lo que implicó una disminución de 69.4 por ciento.

Y con las cifras públicas de este viernes, en tres años el PRI perdió otros 653 mil 272 afiliados; es decir, una disminución de 31.6%, con lo cual oficialmente es el menor número de priistas que ha existido, pues antes de que se hiciera obligatorio el registro de militantes ante la autoridad electoral nacional, los priistas decían tener un padrón de 10 millones de militantes.

Desde los primeros días de 2020 comenzaron a conocerse anuncios de priistas que informaban su salida del partido, como en Baja

California, donde dejaron desfondada la CNOP estatal; luego siguieron los de Guerrero, Coahuila, Sonora, Sinaloa, Oaxaca, Colima, Hidalgo y Tlaxcala y, cada vez, Alejandro Moreno lo minimiza, porque dice que así como se van priistas hay nuevas afiliaciones, aunque las cifras oficiales del INE de este fin de semana muestran que es mayor el número de priistas que se van que de quienes llegan.





PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR <small>EL PERIÓDICO DE LA PENA EXISTENTE</small>	PP-8	28/08/2023	LEGISLATIVO

inter- parudo
nó Cal
d
1.7
MILLONES
de priistas participaron
en la sucesión del PRI
en la que ganó
Moreno.
1 n.
0- Col
21 mil no y TI



Foto: Mateo Reyes/Archivo

Alejandro Moreno Cárdenas llegó a la dirigencia nacional del PRI en el año 2019.